
GEMEINDE KISDORF 
- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport -  24568 Kattendorf, den 27.10.2020 
         Eingang Amt: 26.10.2020 
         I 2/pa  [[AKFinanz]] 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nr. 21 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 19.10.2020 
 
 
Beginn: 20.15 Uhr, Ende: 22.05 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 
 
Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Billep-Türke, Stephan für WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführer 
GV Kracht, Michael 
GV Meyer, Hermann 
GV Hroch, Nicole 
GV Vogel, Gretel 
WB Joachim, Astrid 
WB Hilbert, Henriette 
WB Rudolph, Rüdiger 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
Frau Danger, Leitung KiTa „Sonnenschein“ 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf 
 
Die Tagesordnung wird nach § 3 Abs. 5 GeschO wie folgt erweitert bzw. geändert: 
 
Da Frau Strehl, Amt Kisdorf, krankheitsbedingt absagen musste, stellt die Vorsitzende den Antrag, dass  
TOP 4 „Bericht der Integrationsbeauftragten: Frau Strehl“ von der Tagesordnung genommen wird. Ersatz-
termin ist der 18.01.2021 (Antrag der WKB). Die Tagesordnungspunkte 5, 6 und 7 verschieben sich um eine 
Position nach oben und werden somit Tagesordnungspunkt 4, 5 und 6. 
                      (9:0:0) 
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Tagesordnung: 

01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

02.  Mitteilungen der Vorsitzenden, des Bürgermeisters und der Verwaltung  

03.  Fragen der Ausschussmitglieder 

04. KiTa: 
 a. Bedarfsplanung und aktueller Sachstandsbericht durch Herrn Hohmann, Amt Kisdorf 
 b. IST-Sachstandsbericht durch Frau Danger, Leitung KiTa „Sonnenschein“ 

05.  Nutzungsordnung/Satzung: freiwillige Zuschüsse 

06.  Einwohnerfragestunde 

 
 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.15 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt die Beschlussfä-
higkeit fest. 
 
 

TOP 2:  Mitteilungen der Vorsitzenden, des Bürgermeisters und der Verwaltung  

Vorsitzende: 

 Die Wärmemengenzähler (Ole School) sind eingebaut. 

 TÜV Berichte der Spielplätze vom 10.10.2020 liegen vor. 

 „Holsteinring“: Pfosten wurden ersetzt. 

 „Krögerskoppel“: Begrenzungen/Pfosten sind eingebaut. 

 Ansonsten sind die Spielplätze ohne Mängel. 

 KiTa Beiratssitzung am 20.10.2020 – Infos hierzu auf der Novembersitzung. 

 Bau- und Planungsausschuss 20.10.2020 – TOP 5 „Info Neubau KiTa“: 

 Der Bauantrag aus Segeberg ist noch nicht zurück. 

 Der Haushalt ist noch immer offen, dadurch verzögert sich der Baubeginn. 

 Das Objekt muss wegen der „Moorlinse“ verschoben werden. 

 Die Ausschreibung kann ohne vorliegenden Haushalt erstellt werden. 

 Die Sanierung der „Tribüne“ wird von Amts Seite direkt in den Haushalt 2021 Schulverband eingestellt. 

 Der Besichtigungstermin der Liegenschaft „Sportlerheim“ SSC Phoenix Kisdorf e.V. wird auf den 
12.11.2020 verschoben. 

 Der SSC Phoenix Kisdorf e.V. teilte am 15.10.2020 per E-Mail mit, dass das 12. G+S Automobile Cup mit 
über 120 Mannschaften für den Zeitraum 19. und 20.06.2021 geplant ist. Vorausgesetzt die Entwicklung 
der aktuellen Situation lässt das Ganze zu. GV Meyer, Hermann, Vorsitzender des Bau- und Planungs-
ausschusses, wurde in Kenntnis gesetzt.  

 Das Schreiben des SSC Phoenix Kisdorf e.V. vom 22.09.2020 ist allen Mitgliedern des Ausschusses für 
Jugend, Soziales, Kultur und Sport zugegangen. 

 
Bürgermeister: 

 Der Wege- Zweckverband befindet sich derzeit im Warnstreik, dieses betrifft die Regelabholung des 
Hausmülls, Biotonne und Papier. Im Notfall bei der nächsten Regelabholung den Müll in Säcken neben 
die Tonnen stellen. 

 
Verwaltung: 
Keine Mitteilungen. 
 
 

TOP 3:  Fragen der Ausschussmitglieder 

WB Joachim, Astrid: 

 Ist die Gastronomie im Sportlerheim bereits neu vergeben? 
Antwort: Nein, nach aktuellem Kenntnisstand gibt es aber einen konkreten Bewerber. 

 Gibt es Neuigkeiten zur Mountainbikestrecke? 
Antwort: Nein, wird derzeit von Frau Nenz im Amt Kisdorf bearbeitet. 

 Wie ist der Stand für den Ersatz der Jurte? 
Antwort: Wird Zeit in Anspruch nehmen, da der Bauantrag ungefähr 3 Monate bis zur Bewilligung braucht. 
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WB Rudolph, Rüdiger: 

 Berichtet von der Mitgliederversammlung des Sozialverbandes und der im Vorfeld stattgefundenen Ver-
anstaltung. Er hat die Empfindung, dass die FDP sich hier besonders hervorheben möchte und kann 
nicht verstehen wie fast nur Fraktionsmitglieder und Personen der Wahlliste der FDP den Sozialverband 
führen. 

Antwort: Die Vorsitzende widerspricht und stellt fest, dass die Veranstaltung bereits deutlich im Vorfeld mit 
der Bundestagsabgeordneten Aschenberg-Dugnus geplant war. Aufgrund von Corona hat sich dieses nur 
verschoben. Der Bürgermeister merkt an, dass diese Angelegenheit nicht in den Ausschuss für Jugend, 
Soziales, Kultur und Sport gehört. 

 Bezüglich der Anpassung der Sozialstaffel wird nachgefragt, ob diese auch vor der Anpassung ange-
wandt wurde und nachträglich erledigt ist. 

Antwort: Ist erledigt und wird angewandt. 

 Wie kann es sein, dass der Besichtigungstermin des Vereinsheims des SSC Phoenix Kisdorf e.V. am 
08.10.2020 erst bekannt ist durch den Erhalt des Protokolls Nr. 20 nach besagtem Termin? 

Antwort: Der Termin wurde in der vergangenen Ausschusssitzung unter dem Bericht der Vorsitzenden be-
kanntgegeben und auch so protokolliert. Es galt nicht als Einladung zur Teilnahme an der Begehung. Der 
Termin ist zwischenzeitlich auf den 12.11.2020 verschoben. 
 
 

TOP 4:  KiTa: 

a. Bedarfsplanung und aktueller Sachstandsbericht durch Herrn Hohmann, Amt Kisdorf 
Tischvorlage von Herrn Hohmann, Amt Kisdorf, als Anlage zum Protokoll. 
 
Zusammenfassung: 
Nach der vorgelegten Berechnung besteht im Krippenbereich als auch im Elementarbereich eine leichte 
Unterdeckung. Durch die Erweiterung der KiTa um 2 Krippen- und 3 Elementargruppen ist die Einrichtung 
aus derzeitiger Sicht gut aufgestellt und deckt den Bedarf, auch unter der Berücksichtigung der anstehenden 
Baugebiete, ab. Die Baulücken sind bisher nicht berücksichtigt, da kein Kataster vorhanden ist. Abwande-
rungen aufgrund des Wunsch- und Wahlrechtes sind ebenfalls nicht berücksichtigt worden, weil die Situation 
aufgrund des neuen KiTa-Gesetzes nicht kalkuliert werden kann.  
 
Mit Fertigstellung des Baugebietes „Am Stocksberg“ werden keine weiteren Gruppen benötigt, die Elemen-
targruppe in der „Olen School“ müsste allerdings weiterhin betrieben werden. Nicht berücksichtigt sind vor-
handene Baulücken, die aufgrund des Wunsch- und Wahlrechts der Eltern vorerst unberücksichtigt bleiben 
können. Diese Thematik wird in dem Moment aktuell, sobald große Flächen im Innenbereich frei werden z.B. 
durch Auslagerung landwirtschaftlicher Betriebe etc. Wenn die Baugebiete „Biehlsche Koppel“ bzw. und 
„Henstedter Straße“ nicht gleichzeitig oder kurz nacheinander realisiert werden, kommt es nach derzeitigem 
Stand weder im Krippen- noch im Elementarbereich zu nennenswerten Engpässen. 
 
b. IST-Sachstandsbericht durch Frau Danger, Leitung KiTa „Sonnenschein“ 

Frau Danger berichtet von ihrer täglichen Arbeit in der KiTa und hat sich in ihre neuen Aufgaben seit Über-
nahme der Leitung gut eingefunden. Der große Kindergarten, welcher in Kisdorf vorhanden ist, ist bestens 
ausgelastet. Durch den Ausbruch der Corona-Pandemie war man vor große Aufgaben gestellt worden die 
aber weitestgehend für alle zufriedenstellend gelöst wurden. Heute wird nach strengen Maßnahmen der 
KiTa-Alltag organisiert und das ohne große Einschränkungen zur Entfaltung der Kinder. In Anbetracht der 
steigenden Infektionszahlen im gesamten Bundesgebiet wird man die Maßnahmen allerdings überprüfen 
und gegebenenfalls anpassen müssen. Die zusätzliche Betreuung in der „Olen School“ ist sehr gut angelau-
fen und wird von Kindern wie auch von den Eltern gut angenommen. 
 
Frau Danger bestätigt die statistischen Ausführungen von Herrn Hohmann, insbesondere im Bereich des  
Krippenbedarfes, welcher stetig steigt. 

Aktuelle Zahlen: 

 Von 165 Plätzen sind derzeit 147 Plätze belegt. 

 Ab 01.01.2021 werden 154 Kinder betreut. 

 Derzeit gibt es 10 Gruppen: 

 3 Krippengruppen 

 7 Elementargruppen, hiervon 1 Naturspielgruppe 

 Frühdienstgruppen: 

 3 Krippengruppen  

 2 Elementargruppen  

 Zum Sommer verlassen 35 Kinder die Tagesstätte.  
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TOP 5:  Nutzungsordnung/Satzung: freiwillige Zuschüsse 

Gemäß Protokoll Nr. 19 vom 17.08.2020 wurde die Nutzungsordnung in die Fraktionen verwiesen und eine 
erneute Beratung in der Oktobersitzung vorgesehen. Die Verwaltung hat die Anregungen aus der 19. Sit-
zung des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur und Sport aufgenommen und eine neue Allgemeine 
Zuschussrichtlinie erstellt. Diese wurde als Tischvorlage ausgehändigt und wird dem Protokoll zur weiteren 
Beratung in den Fraktionen beigefügt. Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport wird auf einer 
seiner kommenden Sitzungen, voraussichtlich im Januar 2021 über die Zuschussrichtlinie beraten und be-
schließen. 
 
 

TOP 6:  Einwohnerfragestunde 

Herr Pingel, Landjugend: 

 Wann und wie findet die Erstattung der Bewirtschaftungskosten für die Landjugend-Räume statt? 
Vorsitzende: Ist vertraglich geregelt. 
 
 
 
Gez.: Stephan Billep-Türke 
 Protokollführer 
 


